

Culte du 19 avril 2020

- Cantique : « Christ est vraiment ressuscité »

Chers amis, chers frères et sœurs en Jésus-Christ,

Pour ce 1^{er} dimanche après Pâques 2 textes bibliques guideront notre méditation, notre louange et notre prière

Je lis dans la 1^{ère} épître de Pierre au chapitre 1 :

Chantons la louange de Dieu, le Père de notre Seigneur Jésus-Christ !

Dans sa grande bonté, il nous a fait naître une deuxième fois en relevant Jésus-Christ de la mort. Nous avons ainsi une espérance qui fait vivre, et nous pouvons attendre avec joie les biens que Dieu garde pour nous. Il les garde pour vous dans les cieux, là où ils ne peuvent s'abîmer, ni être salis, ni disparaître.

- Cantique : « Il faut qu'en Dieu l'on se confie »

Toujours dans la 1^{ère} épître de Pierre :

... si vous croyez, le Dieu puissant vous garde pour vous sauver. Ce salut, on le connaîtra à la fin des temps.

C'est pourquoi vous êtes remplis de joie, même si toutes sortes de difficultés doivent vous rendre tristes pendant un peu de temps. Ces difficultés servent à montrer la qualité de votre foi. L'or peut s'abîmer, pourtant on le met dans le feu, pour voir s'il est pur. C'est pareil pour votre foi. Elle est plus précieuse que l'or, mais elle aussi est mise à l'épreuve. Alors, quand Jésus-Christ paraîtra, vous recevrez honneur, louange et gloire, à cause de la qualité de votre foi.

Prions

Seigneur, aies pitié de moi, aie pitié de nous

Quand les difficultés sont là, aide-moi, aide-nous à y faire face.

Si l'épreuve agit sur nous comme le feu, qu'elle nous épure.

Par ton Esprit fais la nous traverser.

Relève-moi, relève nous encore et toujours de la nuit du péché et de la mort, par ton Fils Jésus-Christ, le Ressuscité, Amen

- Cantique : « Agneau de Dieu qui enlèves »

Entendons les paroles de grâce de la part du Seigneur :

Jésus, vous ne l'avez pas vu, et pourtant vous l'aimez. Vous ne le voyez pas maintenant, et pourtant vous croyez en lui. C'est pourquoi vous êtes remplis d'une très grande joie, une joie si grande qu'on ne peut même pas en parler. Cette joie, vous l'avez parce que vous êtes sauvés. Voilà la récompense que vous gagnez en croyant en Jésus.

- Cantique : « Louange et gloire à ton nom »

Nous lisons maintenant le 2^{ème} texte pour ce dimanche
du psaume 118 les versets 15 à 29 :

Des cris de joie et de délivrance remplissent les tentes des fidèles : La main droite du Seigneur est victorieuse, la main droite du Seigneur est haut levée, la main droite du Seigneur est victorieuse.

Je ne vais donc pas mourir, mais je vivrai, pour raconter ce que le Seigneur a fait. Il est vrai que le Seigneur m'a corrigé, mais il ne m'a pas laissé mourir.

Ouvrez-moi les portes réservées aux fidèles, que j'entre pour louer le Seigneur !

-Voici la porte qui mène auprès du Seigneur : que les fidèles entrent par-là !

Je te louerai, Seigneur, car tu m'as répondu, tu es venu à mon aide.

La pierre dont les maçons ne voulaient pas est maintenant la principale, la pierre de l'angle. Cela vient du Seigneur ; pour nous, c'est une merveille.

Ce jour de fête est l'œuvre du Seigneur ; crions notre joie, soyons dans l'allégresse.

Ah, Seigneur, viens à notre aide ! Ah, Seigneur, donne-nous la victoire !

Que Dieu bénisse celui qui entre ici au nom du Seigneur ! De l'intérieur de son temple, nous vous transmettons sa bénédiction.

Le Seigneur est le seul Dieu. Il nous a éclairés de sa lumière !

-Formez le cercle de la ronde jusqu'aux angles de l'autel.

Seigneur, tu es mon Dieu, je veux te louer, mon Dieu, je veux proclamer ta grandeur : Louez le Seigneur, car il est bon et son amour n'a pas de fin.

- Cantique : « Célébrez Dieu rendez-lui grâce »

« Je ne vais donc pas mourir, mais je vivrai... »

Cri du cœur du psalmiste !

Un cri de joie, de délivrance qui rejoint ceux qui s'élèvent des tentes des fidèles

On ne sait pas quelle épreuve a traversé le psalmiste ? Quel danger le menaçait ? Quelle maladie l'a frappé ?

En tout cas il s'en est sorti et il crie sa joie.

Il dit : « le Seigneur m'a corrigé, mais il ne m'a pas laissé mourir »

Cette épreuve traversée lui a ouvert les yeux sur lui-même. Elle lui a révélé quelque chose de lui-même mais cette réalité, ce dévoilement ne l'a pas terrassé. Il vit. Il vivra. Le Seigneur est venu à son aide. Alléluia !

Frères et sœurs en Jésus-Christ, nous entendons ce cri de joie une semaine après Pâques.

Nous entendons ce cri de joie alors que beaucoup de personnes, peut-être nous-même, ont été guéries, que ce soit du Covid-19 ou d'autre chose, à un moment de leur vie.

Elles ont souffert. Elles ont eu peur. Elles sont passées tout près de la mort mais elles s'en sont sorties.

Le malade hier est guéri aujourd'hui.

Dans le psaume, celui que la maladie, l'opprobre et le jugement excluait de la louange et du culte peut maintenant célébrer et louer le Seigneur comme les autres.

« Ouvrez-moi les portes réservées aux fidèles, que j'entre pour louer le Seigneur ! » !

Aujourd'hui beaucoup de portes d'édifices publics sont fermées à cause de l'épidémie. Et même si certaines églises, certains temples sont ouverts ; il n'y a pas de messes, pas de cultes, éventuellement les lieux sont à disposition pour se poser, l'instant d'une prière seul ou à distance suffisante de l'autre.

Ordinairement les temples et les églises sont toujours ouverts au public.

La loi interdit de fermer les portes à clé quand les offices ont lieu. Cela n'empêche pas que beaucoup de personnes qu'elles n'ont pas le droit d'entrer. Les réactions des visiteurs lors des journées du Patrimoine sont édifiantes à ce sujet !

Plein de choses intimes ou extérieures peuvent nous empêcher d'entrer dans un lieu de culte. Je vous laisse en dresser la liste pour vous-même.

Cela peut être : le manque, la perte d'envie, la timidité, la culpabilité, la crainte du regard, de la rencontre des autres, le sentiment de culpabilité, d'indignité, la méconnaissance de la religion des « rites », le doute, l'épreuve.... Réfléchissez, réfléchissons à tous ces motifs pour nous même et pour les autres

Le psalmiste se réjouit de pouvoir entrer dans ce lieu désormais ouvert pour lui.

« La pierre dont les maçons ne voulaient pas est maintenant la principale, la pierre de l'angle. Cela vient du Seigneur ; pour nous, c'est une merveille. »

C'est comme si cette libération, cette guérison de l'homme avait aussi construit un nouveau temple, un nouveau lieu pour rejoindre Dieu, pour être accueilli par Lui.

Un lieu pour l'homme guéri

Un lieu pour tous

Un lieu depuis l'intérieur duquel il peut appeler les autres

« De l'intérieur de son temple, nous vous transmettons sa bénédiction.

Le Seigneur est le seul Dieu. Il nous a éclairés de sa lumière ! »

Une grande ronde s'organise, une chaîne humaine qui prolonge les angles de l'autel.

Je pense au repas de la sainte-cène quand les gens à côté les uns des autres forment un immense cercle.

Un cercle ouvert sur des portes ouvertes pour que d'autres entrent, pour que nous soyons poussés vers l'extérieur pour transmettre toujours et encore une invitation.

Venez car tout est prêt !

Louez le Seigneur, car il est bon et son amour n'a pas de fin.

Amen

- Cantique : « Jésus ton nom est le plus beau »

Je vous invite à la prière d'intercession

Seigneur, nous sommes dans le temps de Pâques.

Nous célébrons la victoire de ton Fils sur le péché et la mort mais tu sais combien les ténèbres sont tenaces dans le cœur des hommes et dans le monde.

Aie pitié de tous ceux qui sont enfermés, enfermés en eux-mêmes, enfermés par le jugement des autres.

Que ton Fils Jésus-Christ soit pour eux la pierre d'angle d'un espace de libération et de paix.

Nous te prions pour ce temps de vacances, en particulier pour les professionnels du tourisme dans notre région. Permits que des solutions soient trouvées et proposées pour les soutenir dans cette crise.

Nous te prions pour nos gouvernants qui préparent la sortie du confinement.

Inspire-les.

Nous te prions encore pour les personnes isolées. Nous te remettons ceux et celles qui ont à cœur de maintenir les contacts. Renouvelle leurs forces et leur patience

Nous rassemblons toutes nos prières dans celle que Jésus, ton Fils nous a laissée :

Notre Père

Recevons la bénédiction du Seigneur dans la simplicité et la beauté de cette danse proposée par Emma, l'une des jeunes de notre communauté

« Que l'amour de Dieu le Père, la grâce du Seigneur Jésus-Christ et le souffle de l'Esprit nous soient donnés et renouvelés, Amen ! »

- Danse et musique